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ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA – CONSELHO MUNICIPAL DE DE-1 

SENVOLVIMENTO DO MEIO AMBIENTE DE SOROCABA. Em 11 de agosto de 2021, às 2 

quatorze horas e trinta e quatro minutos, em ambiente virtual via serviço de comunicação 3 

“Google Meet”, teve início a 11ª Reunião Ordinária do COMDEMA – Biênio 2020/2021, 4 

sob a presidência do Dr. Eduardo Roberto A. Santos/OAB, vice-presidente do referido Con-5 

selho. A. Membros do Conselho presentes: Danilo Antunes Santos/SEMA, Maurício Ro-6 

drigues da Silva/SEDETTUR, Celso Penna/URBES, José Fernando dos Santos/SAAE, 3º 7 

Sgt. PM Rodrigo Silva Rodrigues, Sérgio Martini/MAPA, Welber Senteio Smith/UNIP, Lúcia 8 

Helena C. Rodrigues/ETEC Rubens de Faria e Souza, Marcelo P. do Nascimento/ECULT, 9 

Rita de Cássia G. Viana/CEADEC, Helder Antônio Frezza/Organização Floresta Cultural, 10 

Eduardo Roberto A. Santos/OAB, Ariane Borges F. Pini/IAB, Paula Proença/ Sindicato dos 11 

Trabalhadores nas Indústrias do Vestuário de Sorocaba e Região. B. Membros que justi-12 

ficaram a ausência: Sandra Y. S. Lanças/ACSO, Luiz Francisco da Silva/AEAS, Nobel P. 13 

de Freitas/UNISO. C. Outros presentes: Vereadora Fernanda Garcia/Câmara de Vereado-14 

res de Sorocaba, Juliana Tang/ Câmara de Vereadores de Sorocaba, Rafael/Santuários 15 

dos Elefantes, Daniel/Santuário dos Elefantes, Simone/Santuário dos Elefantes, Sara Regi-16 

na de Amorim/SEMA, Flávia Colpas/SEMA, Beatriz Gonzales/SEMA, Carolina Olivei-17 

ra/SEMA. 1. Verificação de presença: Eduardo/OAB iniciou a reunião em segunda cha-18 

mada, de acordo com o § 3º do Art. 25 do Regimento Interno. 2. Aprovação das Atas da 19 

9ª Reunião Ordinária, 3ª Reunião Extraordinária e 10ª Reunião Ordinária. As Atas da 20 

9ªRO e da 3ªRE foram aprovadas e a Ata da 10ªRO recebeu correções e foi aprovada com 21 

as tais correções. 3. Informes: Participação da SEMA na CTPLAGRHI. Flávia/SEMA faz 22 

apresentação de sua participação na CTPLAGRHI, na CT-PA e no Conselho Gestor da 23 

APA de Itupararanga; outros:Fernanda Garcia/Câmara dos Vereadores pede a palavra e 24 

informa que representantes do Santuário dos Elefantes estão presentes na reunião e gosta-25 

riam de explanar. Rafael/Santuário explica que o elefante Sandro do Zoológico de Soroca-26 

ba foi colocado para doação e há um procedimento administrativo para destinação ao san-27 

tuário. Rafael/Santuário informa que em dezembro de 2020 foi assinado um termo de em-28 

préstimo, mas que depois foi cancelado. Rafael/Santuário informa que apresentou nova-29 

mente a documentação e o procedimento está em andamento. Rafael/Santuário diz que 30 

ficou sabendo que o Zoológico do Rio de Janeiro também tem interesse em receber o ele-31 

fante Sandro e que o Santuário gostaria de ter acesso integral aos autos do processo. Ra-32 

fael/Santuário diz que o santuário tem estrutura e conhecimento para receber o animal e se 33 

coloca à disposição para esclarecer eventuais dúvidas. Rafael/Santuário sugere que o 34 

COMDEMA apoie uma busca pela melhor solução para o elefante Sandro. Daniel/Santuário 35 

informa que o santuário surgiu em 2013 e a ideia é receber elefantes e oferecer condições 36 

dignas para os animais. Daniel/Santuário explica que o local é uma fazenda no estado do 37 

Mato Grosso com características climáticas parecidas com os locais onde vivem os elefan-38 

tes asiáticos e africanos. Daniel/Santuário informa que local tem 1.100 hectares, riacho e 39 

piscina de lama, e informa, também, que o santuário tem, atualmente, cinco elefantes e es-40 

tá para receber mais seis elefantes da Argentina. Rafael/Santuário explica que não haverá 41 

custo para a Prefeitura de Sorocaba, que o transporte e a escolta são custeados pelo san-42 

tuário. Rafael/Santuário convida a todos para conhecer o local e esclarece que o santuário 43 

faz captação de dinheiro por meio de campanhas. Eduardo/OAB sugere a formação de um 44 

grupo de trabalho e sugere, também, oficializar, por meio do COMDEMA, a solicitação da 45 

documentação. Daniel/Santuário finaliza e agradece a oportunidade. 4. Ordem do dia. 4.1. 46 

Apreciação da proposta de formação continuada dos membros do COMDEMA. Sa-47 

ra/SEMA informa sobre a proposta de formação que foi enviada por email aos Conselhei-48 
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ros, futuramente extensível a demais interessados, visando capacitar sobre os fundamentos 49 

que regem o funcionamento dos conselhos municipais de meio ambiente, bem como pro-50 

porcionar subsídios legais e técnicos para fomentar discussões, propostas e decisões para 51 

a melhoria da qualidade ambiental de Sorocaba e questiona se todos estão de acordo, 52 

sendo deliberado por consenso pela aprovação.  Helder/Floresta comenta que a comunica-53 

ção é importante e que gostaria de um espaço virtual para que os Conselheiros pudessem 54 

acessar as informações. Sara/SEMA informa que realizará uma sondagem com os Conse-55 

lheiros para a escolha da melhor data para a maioria, sugere que a primeira aula ocorra dia 56 
01 de setembro de 2021, às 14h, e os Conselheiros concordam. 4.2. Composição da Câ-57 

mara de Licenciamento e Compensação Ambiental. Danilo/SEMA informa que o Sr. Fe-58 

lipe Gonçalves, representante da SEMA no COMDEMA, foi transferido para outra Secreta-59 

ria e que agora a Sra. Renata Biagioni, funcionária da SEMA entrará em seu lugar, tanto no 60 

cargo de chefia da SEMA, como no cargo de Conselheira. Danilo/SEMA explica que o car-61 

go de Coordenador da Câmara de Licenciamento e Compensação Ambiental, que pertencia 62 

ao Sr. Felipe, ficou vago e é necessário realizar nova eleição. Danilo/SEMA informa que a 63 

Sra. Renata se colocou à disposição para ocupar o cargo. Danilo/SEMA questiona se al-64 

guém tem interesse em concorrer pela vaga. Ninguém se interessa em concorrer e o Con-65 

selho elege, por unanimidade, a Sra. Renata Biagioni como a nova Coordenadora da Câ-66 
mara de Licenciamento e Compensação Ambiental. 4.3. Análise de Processos Adminis-67 

trativos. Danilo/SEMA apresenta o Processo Administrativo 34002/2017 que trata do corte 68 

de árvore na rua Estanislau de Arruda, 332, Jd. Bandeirantes e informa que na data de 69 

14/03/2018 tal Processo Administrativo passou pelo COMDEMA e os Conselheiros optaram 70 

pelo adiamento. Danilo/SEMA apresenta uma imagem onde mostra uma árvore em frente 71 

ao portão da garagem da residência. Ariane/IAB apresenta uma imagem do Google Maps e 72 

informa que há duas árvores e que uma pode atrapalhar a entrada, porém a outra árvore 73 

não atrapalha. Ariane /IAB sugere verificar se houve alteração na fachada da residência e a 74 

posição exata da árvore em relação ao portão da garagem. Danilo/SEMA explica que o pa-75 

recer técnico informa que a árvore está em boas condições, porém se localiza em frente ao 76 

portão, constatando interferência. Helder/Floresta sugere uma nova visita ao local e sugere, 77 

também, apresentar o Processo Administrativo para a Câmara Temática analisar. Eduar-78 

do/OAB sugere que, diante desses fatos, a deliberação fique para a próxima reunião. Aria-79 

ne/IAB diz que dados atualizados são necessários para poder deliberar sobre o assunto. 80 

Helder/Floresta e Eduardo/OAB sugerem agendar uma reunião extraordinária para retornar 81 

a tal assunto. Danilo/SEMA sugere agendar a reunião para a data de 18 de agosto de 2021, 82 

às 14h, em ambiente virtual e, além do assunto em tela, teria uma pauta sobre o Programa 83 

Município VerdeAzul. 4.4. Apreciação do relatório de atividades do COMDEMA. Sa-84 

ra/SEMA explica o relatório é um balanço das ações do COMDEMA, que sua entrega é um 85 

dos critérios do Programa Município VerdeAzul e que ao final do relatório é preciso ter uma 86 

análise crítica do período. Sara/SEMA explica, também, que o Conselho deve fazer a apre-87 

ciação do relatório. O Conselho define que a apreciação e a análise crítica serão realizadas 88 
na próxima reunião extraordinária, na data de 18 de agosto de 2021. Encerramento: Para 89 

todos os efeitos legais, considerou-se presente na Reunião os conselheiros que registraram 90 

sua presença por meio de voz, câmera ou chat do serviço de comunicação. A reunião foi 91 

encerrada às 17 horas pontualmente, da qual eu, Carolina Oliveira, funcionária da Secreta-92 

ria do Meio Ambiente e Sustentabilidade, lavro a presente ATA. ATA aprovada durante a 93 

Xa  reunião ordinária, realizada no dia XXX, em conformidade com Resolução COMDEMA 94 

Nº 01, de 18 de setembro de 2020, que dispõe sobre a participação e votação a distância 95 

em reuniões e assembleias ordinárias e extraordinárias do Conselho Municipal de Desen-96 
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volvimento do Meio Ambiente – COMDEMA – durante o período de estado de calamidade 97 

pública em função da pandemia pelo COVID-19. 98 
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 100 
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